
Mutschelbach

Protokoll

über

öffe ntl i che Ortschafts ratssitzu n g

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die Anwesenden
(darunter 6 Einwohner/innen) und stellt fest, dass die Ortschaftsräte/innen durch Ladung
form- und fristgerecht einberufen wurden. Das Gremium ist beschlussfähig. Es bestehen
kei ne Einwände gegen d ie Tagesord n ungspunkte.

TOP 1

Genehmig u n g des Protokol ls der letzten öffentl ichen Ortschaftsratssitzu ng
(08.03.2022)

Das Protokoll vom 08.03.2022 wird mit 6 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen (wegen
Abwesenheit am 08.03.2022) genehmigt.

lm Protokoll vom 01.02.2022 muss ein Nachtrag vollzogen werden: Bei TOP 3 werden

Ortschaftsrat

Sitzungsende: 20:25 Uhr

Sch riftfüh reri n : Sandra Hofferer

zus. Teilnehmer:

X BM Jens Timm

Gemeinderäte:

n Jürgen Hermann (entsch.)
n Günter Sing (entsch

Rathaus Mutschelbach, äffi Dienstag, 26.04.2022

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Ortsvorsteher: Michael Wenz

Ortschaftsräte:

X Dr. Elmar Beeh
X Heike Ehrler
X Axel Hofsäß
X Patrik Kraft
X Kathrin Teöi
X Jens Walch
X Lars Walch
X MichaelWenz (OV)
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die Namen der Ortschaftsräte, die sich wegen Befangenheit aus der Beratung und
Beschlussempfehlung zu diesem TOP zurückgenommen haben, ergänzt (Jens Walch,
Lars Walch).

TOP 2
lnformation über den Sachstand Grünbrücke (BAB 8)

Gemäß lnfo vom 08.03.22 soll der Planfeststellungsbeschluss in den nächsten Wochen
erfolgen. Mittlerweile befindet sich das Projekt Grünbrücke etwa 2 Jahre in Verzug;
ursprünglich war der Baubeginn der 56 Meter breiten und eine Spannweite von ca. 95m
umfassenden Grünbrücke für 2022 angesetzt worden. Mittlerweile wurde dieser auf
2024 verschoben.
OR Dr. Beeh fragt, ob im Zuge dieses Projektes Lärmberechnungen angestrengt
wurden. OV Wenz verneint dies.

TOP 3
Bekan ntgaben des Ortsvorstehers

. Die für den 31.05.22 geplante Ortsbegehung wird auf den 24.05.22 verschoben.
Dies ist die erste von zwei Ortsbegehung in diesem Jahr.

' Eine Bauvoranfrage in der Schulstraße ist nicht genehmigungsfähig.
Möglicherweise kann eine andere Lösung gefunden werden.

. Etwa 200 Flüchtlinge aus der Ukraine sind bisher in Karlsbad angekommen,
davon circa 20 Personen in Mutschelbach. 2 Familien wurden übergangsweise
im evangelischen Gemeindezentrum untergebracht. OV Wenz weist nochmals
darauf hin, dass die Erstunterbringung über den Sozialarbeiter der Gemeinde,
Herrn Urbahn, gesteuert werden soll. Dann erfolgt die melderechtliche
Anmeldung über die Ortsverwaltungen bzw. das Bürgerbüro, welche diese an
das Landratsamt weiterleitet - u.a. zur Klärung der finanziellen Unterstützung,
Kran kenversicheru ngssch utz, etc.
Für ukrainische Schüler soll es sogenannte VKl-Klassen geben; für Erwachsene
werden bereits erste Deutschkurse abgehalten.

. Pflanzungen im Wald: Durch einen privaten Spender wurde die Pflanzung von
650 Roteichen ermöglicht; weitere Baumarten sind geplant.

. Am 4. Mai findet um 17 Uhr ein Waldbegang auf Mutschelbacher Gemarkung
statt. Gestartet wird bei der Sommerfesthalle, Abschluss beim Rathaus.

TOP 4
Fragen der Ortschaftsräte/i n nen u nd Gemei nderäte

OR Hofsäß möchte wissen wann die Umstellung der Straßenlaternenleuchtmittel
vollzogen sein wird. OV Wenz erklärt, dass die Umstellung auf LED-Leuchtmittel bei den
Straßenlaternen gesamt Karlsbad betrift und sukzessive erfolgt. ln bereits umgestellten
Straßen werden - durch die Umstellung entstandene - ,,dunkle Löcher" auf Optimierung
geprüft. Hierbei, so BM Timm, liegt das Augenmerk auf den Gehwegen. Die
Bevölkerung wird gebeten, problematische Stellen/Abschnitte dem Bauamt zu melden -
möglichst mit der entsprechenden Laternennummer.
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OR J. Walch greift die in TOP 3 genannte Pflanzung von 650 Roteichen auf: Er vermisst
ein angemessenes Verhältnis aus Nadel- und Laubbäumen (dies läge optimalerweise
bei 1:5). OR Dr. Beeh schlägt vor, dieses Thema beim bevorstehenden Waldbegang am
4. Mai anzusprechen.

TOP 5
Fragen bzw. Vorschläge/An reg u n gen der Ei nwoh ner/in nen

Herr Dieter Wildenmann trägt sein aktuelles Anschreiben an die Gemeindeverwaltung
persönlich vor, in dem er u.a. bemängelt, dass bei der Pflanzaktion der 650 Roteichen
nicht darauf geachtet wurde, auch Nadelbäume einzupflanzen.
Für ihn sei allgemein kein Miteinander von Forst und Gemeinde erkennbar.
Des Weiteren erwarte er eine Positionierung der Gemeinde zur,,Kahlfläche
Sonnenberg".
OV Wenz nimmt das Schreiben entgegen und wird dieses an die entsprechende Stellen
weiterleiten (wie mit den vorangegangenen Schreiben dieses Bürgers bereits
geschehen).
BM Timm signalisiert weiterhin seine Bereitschaft, dieses Thema mit den Beteiligten an
einem Tisch zu besprechen. Dies mache jedoch keinen Sinn, wenn nicht alle dieser
Einladung folgen.
Er lädt allgemein zum wiederholten Male ein, diese Punkte beim öffentlichen
Waldbegang vorzubringen.

Frau Zachmann aus Nöttingen (wohl mit Grundbesitz in Mutschelbach) bringt ihre
Bedenken bezüglich der Grünbrücke (s. TOP 2) vor: u.a. seien die Untersuchungen
hinsichtlich Lärmentwicklung lückenhaft. Außerdem sieht sie die Verkehrssicherheit in
Gefahr.
Schlussendlich konnte der Ortschaftsrat Frau Zachmann darlegen, dass davon
auszugehen ist, dass erforderliche Untersuchungen fachgerecht durchgeführt wurden,
ein ,,Ob" nicht mehr zur Diskussion steht, wobei der Gemeinde Karlsbad hier sowieso
kein Stimmrecht obliegen würde; die Baumaßnahme durch Bund/Land findet auf
.Gemarkung Remchingen statt. Die ausschließliche Forderung einer Grünbrücke als
Querung der A8 stammt nicht vom OR Mutschelbach.

TOP 6
Verschiedenes

- Die Damentoilette des Rathauses ist derzeit wegen defekter Leitung gesperrt.
- Die KW musste nach der Umstellung auf Online-Tickets

aufgrund des starken Gegenwindes seitens der Bürgerschaft zurückrudern.
Der Verkauf von Fahrkarten in der Ortsvenvaltung ist wieder vorgesehen.

- Der Vorverkauf der Freibad-Jahreskarten endet am 30.04.
- Am 24.05. findet die 1. von 2 Ortsbegehungen im Jahr 2022 staft;

am 26.07. trift sich der Ortschaftsrat zur nächsten Ortschaftsratsitzung.
- Das Maibaumstellen findet am 30.04. in reduzierter Form statt: Vor dem

Hintergrund ,Corona'wird es keine Sitzgelegenheiten geben, Getränkeausgabe
in Flaschen, reduzierte Speisenauswahl.

Seite 3 von 4



Protokol I öffentl iche ORS 26.04.2022

TOP 7
Fortsch reibung der To-do-Liste

Eine Aufforstung der Roteichenfläche zum Mischwald soll geprüft werden.

OV Wenz bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:25 Uhr.

Ortsvorsteher Ortschaftsräte/innen
./'

Schriftführerin
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